

さざなみ



忍耐の波
勇気の波
平和の波

肝付町立波野中学校校訓

- 根性** 粘り強く課題解決に取り組め、学びを生かせる生徒
- 自主** 見通しを持って、取組ができる生徒
- 創造** 個性を生かして夢を持ち、たくましく未来を切り拓く生徒
- 協同** 自他を尊重しながら、互いに協力して高め合う生徒

恥ずかしいことは絶対しない

校長

以前、五千円札に顔があったことで有名な新渡戸^{に と べい ね ぞう}稲造は戦前の教育者であり、また、国際連盟の事務次長まで勤めた当時の日本を代表する国際人でした。彼はかつてアメリカ人から「日本には宗教教育が無いが何をもって道徳を教えているのか？」と聞かれ、「日本人は武士道をもって道徳としている。」と答えています。では、武士道とはどんなものか？ 現代の我々には即答できないなかなか難しい質問です。

作家の司馬遼太郎氏は武士道を一言であらわすと

「名こそ惜しけれ(名前を汚すような恥ずかしいことをするな)」

であると言っています。この考えは武士が消えた明治時代以降の日本人にも引き継がれていったようで、太平洋戦時中に日本のことを研究していたアメリカの文化人類学者も日本の文化は「恥の文化」と言っています。「恥の文化」とは、たとえバシなくても、恥ずかしいことだと自分が思ったことは絶対しない、あるいは、こんなことをしたら周囲の人達から信用されなくなるから絶対しない。というように本人や一族の恥になるようなことは絶対にしてはいけないという、自らに課した行動規範でなないかと思えます。思春期であり人格形成期である波野中学校の生徒も、毎日家庭や学校で生活する中で人間として恥ずかしいことは絶対しない・言わないをしっかりと身に付けた中学生になってほしいと思っています。

2 学期始業式

夏休み中は、地震や台風10号など自然災害が起りましたが、大きな事件・事故等の報告もなく、充実した2学期のスタートをきることができました。2学期は、運動会や学習発表会等の大きな行事が行われます。保護者の方々のお力添えをどうぞ、よろしく願いいたします。

2学期始業式は熱中症対策を踏まえ図書室で実施しました。始業式では、「夏休みは計画的に宿題を終わらせることができなかった。」、「バレーボールで新人戦や合宿を頑張れた。」、「2学期は運動会の応援団や学習発表会をリーダーとしてまとめていきたい」などと3名の生徒が夏休みの振り返りと2学期の目標について述べました。代表の生徒だけでなく1人1人が1学期と夏休みを振り返りながら2学期の目標を決定し、目標を達成するための具体的な計画を立て実行してほしいと願います、また、新しい自分と出会うための挑戦する2学期にしてほしいと思います。自分の成長を実感できる2学期にしていきましょう。



全国学力・学習状況調査

今年4月に実施された全国学力・学習状況調査(3年生対象、範囲は中1、2の学習内容)の結果が公表されました。本校の結果は以下のとおりです。国語科においては、県平均、全国平均ともに下回る結果となりましたが、昨年度の課題であった漢字や言葉の特徴等については大きく改善しました。また、数学科においては、県平均、全国平均を上回る結果となりましたが、図形領域に関しては苦手意識をもっている傾向にあります。今後も継続して学び合い活動や小テスト等により学習内容の定着を図る授業を実践していきます。

縄文～中世時代の土器・石器

埋蔵文化財センターより、古代の土器や石器を借用しました。

本物に触れる
ことで生徒の
理解や古代に
対する思いが
深まったこと
と思います。

小中合同PTA奉仕作業

8月24日(土)に波野小中学校合同PTA奉仕作業が実施されました。皆様のご協力のおかげで、生徒は気持ちよく2学期を迎えることができました。また、中学校で企画運営の中心となっていたいただいたPTA会長の さんはじめ、多数の保護者の皆様や生徒の皆さんに感謝いたします。来年度以降のPTA奉仕作業もどうぞ、よろしくお願いいたします。



スクールカウンセラー

スクールカウンセラーの 先生が10月9日(水)13:30~16:30に来校されます。お子様の悩みはもちろんのこと、保護者のご相談にも対応いただけます。なお、ご相談等がある場合は、波野中教頭までご連絡をお願いします。

10月、11月の行事予定

10月

- 3日(木) 肝属地区中学校駅伝大会
- 4日(金) 英検(波野中にて実施)
- 9日(水) スクールカウンセラー来校
- 10日(木) ALT来校
- 13日(日) 第1回肝付町スポーツフェスタ
- 22日(火) 波野小中合同運動会予行練習
- 24日(木) ALT来校
- 27日(日) 第78回波野小中合同運動会
- 28日(月) 振替休日

11月

- 1日(金) 「かごしまの教育」県民週間(～7日(木)まで)
- 5日(火) 3年実力テスト
- 6日(水) 歯の衛生指導
- 7日(木) 町音楽発表会
ALT来校
- 9日(土) 波野小中合同避難訓練
- 12日(火) 期末テスト前部活動停止(～20日まで)
- 17日(日) 波見・野崎対抗ソフトボール大会
- 19日(火) 期末テスト(～21日まで)
- 22日(金) 学習発表会(授業参観兼ねる)
学級PTA, 進路説明会
- 25日(月) 3年三者面談(～28日まで)
- 29日(金) 1日体験活動 ※弁当持参

地区陸上に向けて

10月3日(木)に肝属地区中学校駅伝大会が串良平和公園で午前中に行われます。

波野中からは男子、女子がそれぞれ1チームずつ出場予定です。温かいご声援をよろしくお願いいたします。

ペットボトル、空き缶等回収のお願い

波野中学校では、年間を通して「ペットボトル」や「アルミ缶」、「古紙」を回収しており、その収益金を生徒の教育活動等に活用しています。休日も含め、生徒玄関前に回収袋を常備してありますので、ご協力をよろしくお願いいたします。

なお、ペットボトルはつぶして、アルミ缶はつぶさずに持ってきていただくと幸いです。

